

TEMPLEUVE

Pour la 27^e fois on va faire la fête à la vie



Les forces vives de la fête à la vie sont encore bien décidées à récolter le maximum au profit de la recherche.

L'organisation templeuvoise est, depuis plus d'un quart de siècle, un bel élan de générosité de tout un village, de toute une région.

• Jean-Paul NACKART

À l'origine, la fête à la vie était organisée au profit de l'association sportive contre le cancer sur une initiative de Jean-Pierre Segard, lui-même victime de la maladie. L'argent récolté a ainsi été distribué à des chercheurs en oncologie issus de tous les centres universitaires de Belgique.

Depuis 2004, si l'organisation a poursuivi son action envers le monde médical, c'est désormais une maladie orpheline qui est

ciblée, l'ostéogénèse imparfaite dont est atteinte depuis sa naissance, une Templeuvoise, Christine Coppin. Encadrée au mieux par ses proches, elle décida de s'investir dans la recherche de ce qu'on appelle communément « maladie des os de verre ». Une action de longue haleine qui demande beaucoup de courage, volonté et surtout patience tout en exigeant un apport financier important. Celui de la fête à la vie est dès lors le bienvenu.

La mobilisation a encore fait son œuvre lors de la dernière

édition ainsi que d'activités annexes comme le concert de Frank Michaël avec 20 000 € au compteur, somme constituant une source de motivation indéfectible pour Christine et toute l'équipe de chercheurs dont ceux qui collaborent au projet de recherche.

Un programme familial

« Nous sommes conscients que les bénévoles déploient beaucoup d'énergie pour nous aider dans ce projet. Par ce fait, notre recherche est d'autant moins impersonnelle » rappellent Christine et ses collègues. Une chose est sûre, pour cette 27^e édition tous les acteurs de ce prochain week-end, organisateurs, bénévoles et public, sont animés d'une grande moti-

vation. Le programme familial alliant sport, variétés, restauration, jeux de sociétés devrait ainsi être vécu de nouveau dans un bel élan de solidarité. En voici le détail :

- Samedi 1^{er} septembre**
14 h : concours de whist et de manille (salle) – Concours de pétanque (extérieur)
- 19 h : foire aux moules – animation musicale avec Phil Grez et soirée cabaret avec The Diamond's show du salon de l'empereur à Vezeon
- Dimanche 2 septembre**
7 h 30 : marche Adeptes (5-10-15-20 km)
- 10 h : Jogging de l'ACHRO – animation avec les « Co'pintes d'abord »
- Dès 12 h :** Foire aux moules et

après-midi récréative avec : Vinciane Potteau qui chante Piaf, Arthur Jorka sosie de Joe Dassin, Abba Girl's légende du groupe ABBA, le fakir Aaron d'Orient, le musicien et chanteur Bruno d'Jarane ainsi que Franz Goovaerts sosie vocal d'Elvis Presley

Pour le repas « moules-frites », réservations souhaitées au 069 35 27 95 ou 0477/92 34 91 ou par mail à coppin.daniel@gmail.com – Prix : 15 € en prévente et 17 € le jour même. Assiettes froides disponibles aux mêmes prix. ■

» www.fetealavie.be

Entrée gratuite durant les deux jours - Château gonflable - Portraits dessinés par Serdu - Grimages

l'avenir

UNE PUBLICATION
DES ÉDITIONS DE L'AVENIR S.A.

L'AVENIR - LE COURRIER 7500 TOURNAI
Avenue de Malre 103

BUREAUX NON ACCESSIBLES AU PUBLIC
PRÉSIDENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION :
Pol Hoeye

ADMINISTRATEUR DÉLÉGUÉ :
Jos Dorvil

DIRECTEUR DES RÉDACTIONS
ET ÉDITEUR RESPONSABLE :
Philippe LAWSON
Route de Hamut 38 - 5004 Namur-Bouge
Tél. : 081/24 88 11

CHEF D'ÉDITION :
Jean-Pierre DE ROUCK
info@lavenir.net - www.lavenir.net

RÉDACTION DE TOURNAI :
Tél. : 069/88 96 20

RÉDACTION D'ATH :
Tél. : 069/26 96 00

SERVICE CLIENTÈLE :
Contacta librairies : librairies@lavenir.net
Tél. 0800/24 145 - Fax 0800/24 152
Abonnements : abonnes@lavenir.net
Tél. 081/23 62 00 - fax 081/23 62 01
Commandes photos :
Tél. 081/24 88 11 - CBC 193 1234942 56

PROMOTION ET DIFFUSION :
Tél. : 069/88 96 20 - fax : 081/23 02 61

PUBLICITÉ NATIONALE :
L'Avenir Advertising - 081/23 62 74
sales.national@lavenir.net
www.lavenir.net

PUBLICITÉ RÉGIONALE :
David Menclier - 069 88 96 56

PUBLICITÉ EN LIGNE :
David Menclier - 069 88 96 56
David.Menclier@lavenir.net
www.lavenir.net

PETITES ANNONCES :
petitesannonces@lavenir.net
www.lavenir.net

NECROLOGIE :
Tél. 070/23 36 93 - Fax 070/23 36 97

TOURNAI

Quand le virtuel rencontre le réel

Les jeux en ligne permettent de jouer avec quelqu'un à distance. Pourtant, parfois, les joueurs préfèrent se regrouper.

• Caroline POULAIN

De nombreux fans de jeux vidéo organisent des « lans ». Il s'agit de se réunir entre joueurs et amis d'une même « communauté », quelques jours, et de pratiquer le e-sport dans un même lieu. Eukky, R3mx, Nieluj, Censored, Ekzé et Gobé (ce sont leurs pseudonymes) se sont ainsi réunis à Tournai la semaine dernière pour s'adonner à leur loisir. C'est la sixième fois que les Tournaisiens de la bande organisent la réunion annuelle.



Ekzé et les autres « gamers », un temps pour le jeu, un temps pour les rencontres.

Pendant cette session, ils jouent sur une dizaine de plateformes différentes, testent des nouveaux jeux, et partagent leur quotidien. Pour Nieluj, « c'est le seul moment de l'année où l'amitié virtuelle devient réelle ».

Les six garçons se connaissent tous, mais parfois sans se s'être jamais vu auparavant. Ils se sont connus, pour la plupart, grâce aux jeux en ligne

auxquels ils jouaient ensemble.

Venus de France

« On organise une lan parce qu'on a surtout envie de se regrouper et de se rencontrer » confie Eukky. Certains invités viennent de loin pour partager ce moment. Nieluj raconte : « On a même un copain de Haute Savoie qui vient d'habitude. » Gobé, lui, participe pour la première fois à leur lan. Il est venu d'Angers : « J'avais une certaine appréhension, je me suis décidé parce que mes vacances ont été annulées. Je ne regrette pas, c'est vraiment bien. » explique-t-il.

Ekzé et Censored sont déjà passés par là. Originaires de Reims et de Nancy, ils ont fait le déplacement, pour la première fois, il y a quelques années. Les amitiés se créant, les deux Français ont décidé de s'installer à Lille, près de leurs

amis tournaisiens. « On a même été colocataires ! » précise Ekzé.

Un groupe d'amis

Selon les joueurs, le point positif d'internet est de pouvoir rencontrer beaucoup de monde. « Ça reste, pourtant, comme dans la vraie vie. Il y a des gens avec qui le contact prend et d'autres avec qui ça ne prend pas. » développe Nieluj. R3mx ajoute « il y a des personnes qu'on a côtoyées et parfois même rencontrées avec lesquelles on ne s'entendait pas vraiment. On n'a simplement pas gardé contact. » Aujourd'hui, les plus habitués de la lan ont créé de vrais liens, et même avec les copains des uns et des autres. Margaux, en couple avec l'un d'eux : « C'est plus que rester devant un PC. Maintenant, on fait des sorties ensemble, on aide aux déménagements, on pend les crémallères. Notre amitié n'a plus rien de virtuel. » ■

PIPAIX

Une sacrée métamorphose à l'école libre

Si les maternelles furent les premiers à emménager dans l'ancien bâtiment...

Il y a un an, il ne restait que les murs porteurs de cet ancien couvent. Cela donne une idée



ans leur nouvel ecn, ils seront imités à la rentrée par plusieurs classes de primaire.

● Pierre-Laurent CUVELLIER

Le personnel et la direction de l'école libre de Pipaix entrent enfin le bout du tunnel, au terme de deux ans et demi de travaux. Un chantier d'envergure qui aura permis à l'implantation du centre éducatif Saint-Pierre, établie à la rue du Moulin, de faire peau neuve.

Pour autant, à l'heure où sonnera la rentrée des classes lundi prochain, certains élèves du primaire, ceux de 4^e et 5^e années, devront encore s'armer de patience avant de rejoindre leurs nouveaux locaux. La faute à un impondérable durant la mise en œuvre des travaux.

« Nous avions l'espoir que la rénovation complète du bâtiment des primaires soit terminée pour la fin de l'année scolaire mais le déménagement final devrait intervenir après la Toussaint, indique le directeur Patrick Deworme. Il se fait que les pi-

ÉHA - 40544637268



gnons de l'ancienne structure, laissés à l'air libre pendant un certain temps, ont pris l'eau. On attend d'être sûr qu'il n'y a pas de problèmes d'humidité pour finaliser les travaux de peinture. »

L'école se porte à merveille, malgré les travaux

Alors que dans le prolongement du site, de jolis volumes colorés accueillent les maternelles depuis un an, les enfants de 1^{er} et 2^e primaires ont déjà pu profiter de nouveaux

espaces fonctionnels.

Les classes de 3^e et 6^e primaires suivront dès la rentrée et emménageront à l'étage de l'ancien couvent, dont il ne restait plus grand-chose il y a tout juste un an hormis les murs porteurs.

« Le bâtiment a été complètement désossé mais on a voulu préserver la façade, qui a un certain cachet », nous dit M. Deworme, qui se réjouit du saut qualitatif offert par ce nouvel écrin et ses deux cours de récréation désormais bien

distinctes. « Auparavant, les locaux étaient mal organisés avec des classes dispersées un peu partout dans l'école. Les travaux ont permis d'amener une certaine logique dans l'aménagement des espaces, avec un regroupement des plus jeunes de primaire au rez-de-chaussée tandis que les grands occuperont le premier étage. »

À côté des lieux de cours, les enfants disposeront enfin d'une salle de gymnastique, eux qui devaient se contenter de séances données en exté-



rieur ou au sein de l'ancien réfectoire par mauvais temps.

« C'était loin d'être idéal mais c'est derrière nous maintenant. De plus, grâce au nouveau réfectoire, également intégré à l'ancien couvent, on pourra de nouveau servir des repas chauds, » précise le chef d'établissement.

Malgré le chantier de réfection, l'école libre de Pipaix est parvenue à maintenir le cap sans que cela ne se ressentisse au niveau de sa fréquentation.

« Nous nous portons très bien, l'année scolaire s'étant clôturée avec 170 élèves. Et la prochaine rentrée s'annonce sous les meilleurs auspices. Il n'y a d'ailleurs plus de places dans certaines classes de maternelles, » nous dit notre interlocuteur. ■

LEUZE-EN-HAINAUT

La délivrance pour les élèves à Vieux-Leuze

La rénovation de cette école communale, cela fait dix ans qu'on en parle. Le rêve des enfants et enseignants deviendra réalité lundi prochain.

Cette fois, ça y est ! Après une attente qui, pour beaucoup, a semblé interminable, l'école communale de Vieux-Leuze, fraîchement rénovée et étendue sur l'arrière du site, est prête à accueillir les têtes blondes. « Nous devons juste encore effectuer les travaux de finition dans l'ancien bâtiment et installer certains châssis, » souligne Béatrice Fontaine, l'échevine de leuzois l'Enseignement, qui avouait son soulagement de voir ce gros projet – vieux de dix ans et qui a connu pas mal de péripéties – enfin aboutir. On ne doute pas de l'efferves-



La « nouvelle » école communale, fraîchement rénovée et agrandie, est prête pour le grand jour.

cence qui régnera le premier jour de la rentrée parmi l'équipe éducative qui, à l'instar des élèves et des parents, a dû composer avec les aléas inévitables d'un tel chantier.

Les classes conteneurs, c'est du passé !

Durant près de deux ans en effet, les classes de maternelles et de 1^{er} et 2^e primaires étaient hébergées dans des « Portaka-

bin » sur le parking de la piscine communale, avenue des Sports. Une solution provisoire qui appartient aujourd'hui au passé.

Les quelque 150 élèves qui fré-

quent habituellement l'école de Vieux-Leuze, la plus importante implantation du réseau communal, se retrouveront à l'avenue de Loudun lundi prochain.

Nul doute qu'ils apprécieront le nouvel écrin qui a bénéficié d'un investissement supérieur à un million d'euros. Dans la foulée de la revitalisation de l'établissement scolaire vieux-leuzois, d'autres écoles communales font (ou feront prochainement) l'objet de travaux.

À Thieulain, un nouveau préau a été posé durant les vacances d'été. Un autre chantier débutera bientôt à l'école de Bon-Air, où deux classes conteneurs appartenant à la Ville vont être installées.

« Les premiers travaux devraient être lancés en novembre. Cette rénovation permettra de refaire l'installation électrique, de donner un coup de peinture et de remplacer les châssis, » précise M^{me} Fontaine. ■ P.-L.C.